

Die junge Elenantilope mit dem zierlichen Namen, aber groß, wie eine Kuh, mit schimmernd blauem Fell. Unter edelgewellten Hörnern ginge der große Blick ihrer Glaskugelaugen vor ihr her in den abendlichen Stall, schwarz und blank wie von Tränen. Die jungen Giraffen kämen, apathisch, töricht, schöne Orchideen aber ohne Ruchlosigkeit, gefleckt und mit etwas derangierten Wollfransen am langen seidenen Nacken. Und das uralte Kamel käme, denn das möchte ich gern. Wiegend, gedunsen der Leib und im alten, alten Behang andeutungsweise ein paar Flocken ehemaligen Fells. Traurig wie ein abgetretener Bettvorleger, würde es sich in den Stall legen und über das Dromedarbaby seufzen. Das Dromedarbaby aber wäre das schönste Spielzeug im Garten. Es ist so liebebedürftig. Ein schlacksiger Backfisch wäre es, mit verrenkten Gliedern, und ganz so ungeeignet käme es sich vor. Seine langen Hinterbeine, viel zu lang, um auch nur den Versuch zu machen, etwas damit anzufangen, stecken eng in dem runden Bauch. Es tut ganz, als sei es eins von den scherzhaften Tieren, die Zeitschriften abbilden, um zu selbstgefertigten Tafeldekorationen aus Kartoffeln und Stöckchen anzuregen. — Um es zu ermutigen und gleichzeitig ihre Ausbildung zu vervollkommen, würden diese emsigen, altjüngferlichen Kindergärtnerinnen von bestem Herkommen, diese ewig „Häschen Hupf“ übenden Känguruhs um den Hügel spielen. Und mit blöden, schwarzbraunen Augen würde es hinstarren und denken: „Ach, ihr Fräuleins Känguruh.“

Auch einen Leoparden müßte man eigentlich im Garten haben, aus dekorativen Gründen einmal, und dann als memento mori. Dieser lauernde Tod, verlockend schön wie eine gefleckte Schlange von einem breiten Ast hängend, das wäre reizvoll. Und herrlich wäre der schwarze Panther mit den erbarmungslos grünen Augen. Aber besser ist es, große sanfte und milde Tiere in diesen Garten zu setzen, neben die ganz kleinen wilden. Nur jung müßten alle sein — außer dem alten Kamel natürlich — und stark riechend, nach nassem Fell, das in der Sonne dampft, nach Schöpfung, nach Schellack und nach unbegreiflicher Welt.

Und Gott sprach: „Die Erde bringe hervor lebendige Tiere ein jegliches nach seiner Art.“ Das war am 5. 1. Da hatte er seinen guten Tag. — „Und er sah, daß es gut war.“ — Da wurde er übermütig, denn Erfolg verdirbt die Distanz — und schuf den Menschen, — und er wurde danach.



Rudolf Grossmann